

# Noticias



## Editorial

### BURGOS, EL CONGRESO DEL COMPROMISO

Burgos acogió el 67 Congreso de la AEP a principios del mes de junio. Un encuentro que ha estado marcado por la materialización de numerosos proyectos e ideas que el Comité Ejecutivo actual tenía en mente desde el momento en el que se incorporó a este proyecto. Un congreso sobre el que estaban puestas muchas expectativas y que no defraudó. Se centró en determinadas áreas de especialización (que irán rotando anualmente en cada uno de los congresos) y redujo la carga científica con el objeto de evitar que se solaparan ponencias y talleres. Y hay que decir que ambas medidas han tenido una gran acogida entre los asistentes que, de esta manera, han podido disfrutar de un congreso “casi a su medida”. Así se cumplía el compromiso adquirido por la AEP de hacer un congreso profesionalmente útil, austero y de una calidad excelente.

“El compromiso es un acto, no una palabra”, decía el filósofo y escritor francés Jean-Paul Sartre y, bajo esta premisa, trabaja actualmente la AEP. Asimismo, otro de los compromisos era realizar un congreso sostenible, basado en una economía circular de los recursos, que se materializó en una reducción drástica del uso del papel, en numerosos puestos de reciclaje repartidos por el palacio de congresos y en un stand de la Asociación 100% reutilizable. Sin embargo, ésta ha sido sólo la punta del iceberg y el año que viene, en Palma de Mallorca, habrá mejoras sustanciales en este aspecto.

Es nuestro deber, como garantes de la salud infantil, contribuir a que el mundo que les rodea sea más saludable y confortable con los más pequeños. En este sentido, pusimos de manifiesto la importancia y necesidad de implantar las Unidades Medioambientales en los hospitales, e invitamos al experto internacional Leonardo Transede para que nos explicara los innumerables disruptores endocrinos que nos rodean y afectan de “manera (in)visible” a nuestra salud y a la de nuestros pequeños pacientes.

En este sentido y, en relación con otro de los compromisos que la Asociación quiso poner de manifiesto durante el congreso, se cedió espacio y voz a la Fundación CREER. La AEP, institución que representa a cerca de 14.000 pediatras, ha de ser punto de encuentro entre aquellos pacientes que puedan ser más vulnerables y los profesionales

sanitarios que pueden ofrecerles apoyo y tratamiento. En este contexto, la AEP está trabajando por abrir sus puertas a las asociaciones de pacientes en general y, en concreto, a las asociaciones de pacientes con enfermedades raras, a los que quiere mirar de una forma distinta, bajo un nuevo enfoque que pueda resultar más útil a la hora de contar con tratamientos para estas patologías. El compromiso en este sentido también está presente a la hora de hablar de aquellos niños que, por diversas circunstancias, necesitan ser trasplantados con algún órgano. Con ellos, con la Administración y con la sociedad también hemos adquirido un compromiso y, por tanto, una promesa de trabajar duro para que nunca pierdan la esperanza.

Ofrecer una atención pediátrica excelente a los más pequeños es nuestro mayor compromiso. Lo que lleva implícito una atención segura, centrada en ellos y en sus familias más allá del estricto ámbito médico. Por tanto, y es una condición sine qua non para ello, necesitamos contar con los profesionales mejor formados, con áreas de capacitación específica perfectamente organizadas, reconocidas y con proyección de futuro. Unos profesionales con opciones de investigar, de formar parte de equipos multidisciplinares y redes europeas que les ofrezcan soporte para seguir avanzando en el estudio de nuevos abordajes en las patologías pediátricas. Y necesitamos también poder contar con una Atención Primaria firme, que mantenga el actual modelo de atención pediátrica en España, tal y como lo conocemos y que tan gratos resultados nos ofrece. Para estos profesionales implicados y exigentes en su día a día fue también nuestro compromiso en el 67 Congreso de la Pediatría.

El compromiso es lo que convierte una promesa en realidad. Nosotros prometimos un Congreso diferente y paso a paso vamos haciendo de esa promesa un hecho. El 68 Congreso de la Pediatría, que tendrá lugar en el mes de junio del año que viene en Palma de Mallorca, estará marcado por nuevos compromisos en los que ya estamos trabajando.

¡Os esperamos!